



Los rojos perdieron ayer ocho aviones y un carro blindado

El respeto religioso de los nacionales en la guerra

(Desde Illescas)

No son estas palabras divagaciones teóricas sino realidades vividas en el mismo campo de guerra y con testigos.

Siempre en compañía del teniente coronel Rolando Tella, salí de Toledo en su automóvil. Sus oficiales montaron las pistolas ametralladoras en las culatas, uno a cada lado de las ventanillas del vehículo, y lanzados por la carretera de Madrid, paralela a línea de fuego de los rojos, ojo avizor, nos propusimos llegar hasta el límite extremo del campo nacional.

Tierra roja la de los alrededores de Toledo; montículos, collazos, lomazos, bancales, todo de ese matiz, con manchas de la tierra amarillenta de los rastros de la comarca de la Sagra. Olivos verdinegros y pequeños grupos de arbolado. Parece el campo, por lo reseco, una gran capa de yesca.

Yo ya se que si algún literato derrotista e ignorante de la naturaleza del suelo nacional tuviese que juzgar el valor de este panorama, se desaharía en lamentaciones sobre el desierto español, la decadencia agrícola, etc, etc, como aquel famoso conde de Keyserling que no se había enterado todavía que el trigo español rinde más que el suyo del Báltico. El trigo de la Sagra alcanza más precio que el de Valencia. Queda dicho todo.

Lo que pasa es que los que se lamentan del abandono agrícola ignoran que se cultiva en España hasta lo que no vale la pena de cultivar y que Valencia, tan feraz en todo, al parecer, necesita traer las patatas para la siembra, por ejemplo de Villarcayo, raya de la Montaña, o de Mocejón, pegado a Toledo. El paisaje que recorría, no será ni blando ni muy bello, según como se mire, pero vale como otras cosas de España que muchos años de ambiente derrotista nos han hecho despreciar sin conocer.

Los taludes a ambos lados de la carretera están socavados como grandes madriueras de conejos, y es que los rojos los utilizaban como refugio contra los aviones y la puntería de nuestros soldados, que mara muy poco. Algún cadáver de los rojos, un caballo hinchado más allá; coches acribillados por los nuestros y camio-

Por Vicente Gay.—"Spes,

nes y tanques destrizados por las granadas del Ejército, eran los detalles que se repetían a lo largo del camino.

Advertimos en los pueblos que atravesábamos la aglomeración de tropas y las muestras del botín cogido al enemigo, sobre todo los camiones blindados con los consabidos anagramas de los partidos comunistas, anarquistas, socialistas y demás hierros de los rebañes del Frente Popular. En el punto de la carretera que corta la línea férrea después de Illescas en dirección a Madrid, salió a nuestro encuentro el comandante Entrena, muy galante y muy dicharachero. Había distinguidas muchachas a la vista.

Este jefe nos describe los ataques del enemigo, tenaz pero sin fortuna. Nos señala los numerosos hoyos que perforaron las granadas de los rojos en la carretera asfaltada y aún sin recibir, los embudos de las bombas de los aviones contrarios, todo ello rodeando la casucha en donde tenía su refugio el comandante. Tiraban a dar cada media hora, nos decía, asomaba por aquella curva el tren blindado de los rojos, que venía bien preparado desde Madrid, pero con este cañón, que nunca acertaron a desmontar, le hacía retroceder, cada media hora, también.

Me di el gusto de sentarme en el sillón de un cañón antitanque, de apuntar con su magnífico anteojito y... de considerar las cosas que se pueden resolver con un disparo a tiempo y con buena puntería.

Los Regulares llamaron bien pronto mi atención. Se les veía tranquilos y sonrientes. Su tez curtida, cara bizarra, turbante blanco y amplia chilaba, les daban el aspecto de guerreros nativos. Conocedor como soy del orgullo musulmán, me limitaba a curiosearles discretamente. Un pequeño grupo de ellos, habían abierto un hoyo en la tierra del campo y rodeándole de unas piedras, improvisaron un hornillo rústico. Al lado pelaban algunas verduras y en una cazuela calentaban el aceite. No tomaban el rancho porque el mahometano no come la carne del animal degollado sin observar el rito musulmán.

El mismo respeto que tenemos los nacionales españoles por la religión de estos regulares, como para todas las demás, la guardan ellos con la nuestra. Un ejemplo de ello es el siguiente caso. Un moro apareció por las calles de Illescas, a poco de haber sido recobrada la población por nosotros, vistiendo una casulla sobre la cual se cruzaba el correaje, colgaban las cartucheras y se destacaba la caña del fusil colocado a la bandolera. Los cristianos, asombrados, le preguntaron por qué se vestía así y el morito, muy campechano, contestó que aquel ropaje le abrigaba y era vistoso. Ignoraba lo que era y significaban las vestiduras del cult; pero tan pronto le advirtieron lo que era una casulla, se apresuró a quitársela y pedir mil perdones, explicando donde se la encontró abandonada por los rojos que saquearon la Iglesia. Esto me recordó el respeto con que los moros hablaban al Padre Laureano de las Muñecas, capuchino de los requetés, y la unión con que algunos de ellos como respetuoso homenaje le besaban la cruz que llevaba colgada sobre el pecho.

Esa es la paz de Dios, pensé contemplando el ejemplo de la fraternidad de moros y cristianos en el campo nacional español y su convivencia con soldados del Tercio creyentes de otras confesiones. Allí pudo observar algo más que respeto; un acercamiento a la idea central, eje y esencia de la civilización oriental y occidental: la creencia en un Dios único, el dogma monoteísta, de donde derivan como ramas del sagrado tronco milenar de la Religión toda la floración y todos los frutos del espiritualismo civilizador. Y es que todas las religiones que parten de ese principio defienden algo común, y pueden sus adeptos sin mengua ni abjuración alguna tener hasta una oración común también: el Padrenuestro, como se afirmó en el Congreso de Religiones celebrado en Chicago.

Era la hora crepuscular, que en Castilla y en tierras del antiguo Reino de Toledo, convierte el firmamento en palio de espléndida policromía, que ensambla sobre el fondo de transparencia azul celeste las manchas de rosa por Oriente, los nimbos de amaranto en el cénit y los estratos euro, brillante y cristalino resplandor, como lecho del ocaso, que luego se convierten en franjas de ámbar, ceniza y nada. Los moros, como si escucharan la voz de los muezzines que desde

los minaretes de las mezquitas llaman a la oración a los creyentes, hacen las zalemas de la adoración, graves y solemnes, tocando la tierra con la frente. Me parece que el mundo detiene un instante su marcha para balbucear una plegaria. ¿Por qué no orar yo también?, me digo. Y sin más me arrodillo, junto mis manos y el fluido de una plegaria escapa de mis labios.

Los moros que conozco se acercan sonrientes y me preguntan si yo también soy creyente; les contesto que soy creyente católico y que es la catolicidad la que me hace orar al mismo tiempo que ellos, porque cuando el Sol se mueve en el horizonte es que (como decía un francés que se creía librepensador y llevaba a Dios en la médula, el romántico Victor Hugo) hay que caer de rodillas: «Dios oficia y está levantando la hostia». Esta es mi religión, digo sacando del pecho una medalla de la Virgen, que un ser querido me colgó al cuello al comenzar la guerra. La cara del moro se vuelve grave y murmura estas palabras: *Leila Mirien*. Sí, esa es la Virgen María. Y el marroquí toma la medalla con su mano atezada y la besa.

¿De dónde se habrá sacado o quién le habrá soplado a la «Gaceta de Lausana», la burda patraña de que las tropas nacionales atropellan a los protestantes y a los musulmanes?

El aguinaldo de los combatientes

VALLADOLID.—En la sesión del Ayuntamiento de esta capital, y a propuesta del alcalde señor Criado, se acordó abrir una suscripción nacional para llevar el aguinaldo a todos los soldados que luchan en los frentes.

Ha fallecido «Bombita»

SEVILLA.—Ha fallecido en esta población el famoso torero, hoy propietario de varios cortijos, Ricardo Torres «Bombita».

Comenzó a torear a los 16 años, y se retiró en 1913 en unión de Machaquito, dejando el paso a Joselito y Belmonte.

Entre la afición taurina su muerte ha sido muy sentida.

Intelectuales que se pasan a nuestras filas

LISBOA.—Desde Talavera de la Reina telegrafía el enviado de la Agen-

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 2 de diciembre de 1936.

Ejército del Norte

5.ª División.—El enemigo intentó llevar a cabo un ataque en la zona de Teruel, siendo rechazado y perseguido por nuestras tropas.

6.ª División.—El enemigo atacó en el frente de Santander, siendo rechazado, causándole grandísimo número de bajas, pasando de quinientos los muertos, según manifestación de los 38 prisioneros capturados por nuestras tropas, apresando además al enemigo un carro blindado.

En el frente Norte de Alava, también se ha contestado, contraatacando al enemigo que intentó el avance, al que se castigó muy duramente.

7.ª División.—Sector Norte.—Fuego de cañón y fusilería en el Alto del León.

Sector Sur.—Frente de Madrid.—Han tenido lugar pequeñas escaramuzas en las posiciones últimamente ocupadas, mejorándose éstas y re-

chazándose al enemigo en los demás frentes.

8.ª División.—Se produjo en Asturias un intenso ataque en las líneas que ocupaban nuestras fuerzas; éstas contraatacaron, causando considerable número de bajas entre las gentes con que los rojos habían reforzado sus líneas, en vista del enorme desgaste que constantemente sufren.

División de Soria.—Sin novedad.

Actividad de la aviación

En el aire, la actividad de la aviación ha sido muy grande. En el frente de Madrid, un avión de caza nuestro derribó tres contrarios con la acostumbrada técnica. También fueron derribados tres aparatos por nuestros elementos antiaéreos en el sector de Talavera. En Guadix fueron incendiados por nuestros aparatos un Fontis y un Breguet enemigos.

También se llevaron a cabo bombardeos de gran eficacia sobre los objetivos militares de nuestros frentes de Madrid, de Santander y Vitoria.

Cuartel general del Ejército del Norte

Estado Mayor.—2.ª sección

Comunicado oficial núm. 126

Situación general de este Ejército a las 21 horas de hoy.

El enemigo, durante la jornada de hoy, ha persistido en la actividad iniciada hace unos días en el frente Norte, desde Guipúzcoa a Palencia, y en el frente aragonés (5.ª División), siendo violentamente rechazado en ambos, contraatacándose por nuestras fuerzas en algunos sectores y cogiéndose algunos prisioneros y material. En el sector Norte de la séptima División, Alto del León, también

cia Havas que se han presentado en las filas nacionales cinco profesores y dos abogados rojos, que pertenecían a la columna de intelectuales.

Dicen que el abastecimiento de Madrid se efectúa de noche, en los mismos vehículos que durante el día

mostró el enemigo alguna actividad, principalmente con su artillería, y en el de Palencia con su aviación, no registrándose en los dos novedades de importancia.

Las fuerzas de este Ejército actuaron en los mencionados frentes manteniendo a raya los ataques iniciados por el contrario, que pretende, con ello, descongestionar el frente de Madrid.

En el frente de Villarcayo ha cooperado en nuestra actuación la aviación con resultado positivo.

En las restantes Divisiones no se ha registrado ninguna novedad.

La situación se mantiene con el mismo aspecto señalado en comunicados anteriores.

Avila 2 de diciembre de 1936.

se dedican a la evacuación de la población.

Desde las filas de los nacionales se presenciaron el fusilamiento de otros cinco, que intentaron pasarse y fueron sorprendidos por los rojos.

Visado por la Censura Militar

OCTAVO ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA de la señora

Doña Amalia Castillo y García-Soriano

VIUDA DE PAZ

Que falleció en Madrid el día 4 de diciembre de 1928

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su hijo don Emilio de Paz Castillo; hija política doña Pilar González Jubany de Paz; hermanas políticas, sobrinos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

Se aplicarán por el eterno descanso de su alma, el alumbrado al Santísimo y misa de mañana, día 4, en las Religiosas Reparadoras, y todas las misas que se celebren el día 5 de ocho a diez en la iglesia parroquial de San Pedro, así como las que se celebren el día 6 de cinco a nueve en la iglesia de la Santa. Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad y Obispos de Madrid-Alcalá y Avila, tienen concedidas indulgencias a todos los fieles por cualquier acto piadoso que apliquen en sufragio del alma de la finada. Avila 3 de diciembre de 1936.

Tardes y noches de Toledo

Por JOAQUIN ARRARAS

Tres peritos joyeros y un delegado del juez recontaban las piezas de la Custodia de Toledo articulada y enhiesta, recuperada su majestad y su esplendor, en la sala del Tesoro.

Los bárbaros la habían embaldado a trozos para remitirla a Madrid. Les faltó tiempo y no salió de la Catedral.

En cajones precintados y en otros a medio cerrar estaba la Custodia aquella memorable mañana de septiembre, cuando el canónigo don Francisco Vidal abrió el templo por primera vez después de dos meses largos de profanación marxista.

Aquí volvemos a encontrar al señor Vidal, uno de los dos capitulares supervivientes, que asiste al recuento de las trescientas figurillas que adornan la Custodia, y contempla aquél alborear de luces y chispeos, y el encenderse de todas las filigranas de Arfe, con los destellos de los esmaltes y perlería, y, con el relumbro de aquél oro singular, el primero que llegó a Europa cuando América era un país que todavía no había salido totalmente del misterio.

La Custodia, casi íntegra,—falta el Viril y algunos esmaltes y piedras— está de nuevo con la soberanía de un sol centelleante en la sala del Tesoro. Pero ¡qué gran vacío en aquellas vitrinas en otros tiempos fulgurantes, donde la piedad y los siglos habían dejado sus más ricas ofrendas! ¡Qué vacío el de aquella donde exhibía su fascinación el manto de la Virgen constelado de 80.000 perlas!

El señor Vidal enumera:

—Faltan el broche del manto, y una cruz gótica, y una cruz de topacios de cinco mil perlas, y los cálices de los cardenales Mendoza y Fonseca y el broche del cardenal Mendoza con un soberbio topacio que dejaba traslucir las armas del cardenal, y el joyero de Isabel la Católica que tenía forma de carabela...

El recuento se hace interminable. De la expoliación realizada por las hordas rojas queda un acta que abandonaron en el Palacio Arzobispal y que comienza así:

«En Toledo a 4 de septiembre de 1936, a presencia de don José Vega López gobernador de Toledo, don Emilio Palomo Aguado, diputado a Cortes, don Manuel Aguilante, presidente del Frente Popular, don Urbano Urban, representante del partido comunista y don Eusebio Rivera Navarro capitán de las fuerzas de asalto, cumpliendo una orden verbal dada por el excelentísimo señor don José Giral, presidente del Consejo de Ministros, han procedido a recoger del llamado Tesoro de la Catedral para su traslado a Madrid las siguientes joyas y objetos:»

Viene a continuación una lista con sesenta y dos apartados, relación íntegra del robo autorizado por Giral a la partida de bandoleros que acampaban en Toledo.

No hay que olvidar que el saqueo perpetrado en la Catedral hay que añadir los desmanes cometidos en tantas iglesias y conventos de Toledo, de lo que puede dar noticia el siguiente dato: en el Colegio de los Hermanos Maristas, donde instaló sus oficinas y cuarteles la Unión Local de Sindicatos de la C. N. T., fueron hallados más de cien cálices, ochenta copones, siete cruces procesionales, veinticinco custodias, otras tantas coronas de imágenes. El piso de una de las celdas estaba cubierto de las perlas y piedras preciosas arrancadas a las joyas allí acumuladas.

Nuestras fuerzas llegaron de improviso, y los bárbaros tuvieron que abandonar parte del botín.

En el mismo Colegio de los Maristas tuvo la Checa sus oficinas. En una celda—confusión caótica y hedionda de relieves de comida, cajas de ampollas, cerraduras, botellas y libros de Sagrada Escritura—perduraban los letreros en rojo con excitaciones al asesinato sin «compasión» de todos los burgueses y fascistas, y una inscripción también en rojo escrita por un criminal sin duda después de

haber martirizado a alguna de sus víctimas. Dice:

«Así mata la Checa».

Ya es de noche y Toledo está pendiente de las noticias que traen los que vuelven del frente, y de las que comunica desde el micrófono el coronel Nevado, en su charla cotidiana cartel del día, de trazo fino, de estilo elegante y ameno. El café español hierve de impaciencia. Café único en su género, donde hay un limpiabotas, que por haber estado en el Alcázar ostenta la laureada sobre su manga.

La cena nos espera en una hospedería antiguo albergue de artistas. Mucha porcelana en estantes y en las paredes. Jarros sobre las mesas. Anforas en los rincones. Y dulce penumbra. García Sánchez ve la casa llena de ojerías, y afirma que las bombillas son unas mandarinas mustias.

La sobremesa con unos amigos. El «Clamor» en edición especial para nosotros. Aquella tarde Federico Abult en Seseña, desde el balcón del Ayuntamiento a un público heterogéneo de moros, labriegos y soldados. Día tras día nos ha descrito sus visitas a los conventos. Y otra vez ha esbozado lo que fueron sus últimas charlas en Buenos Aires. Y antes nos dijo cómo perdió el automóvil que trajo a Toledo.

A pocos metros de la casa quedó despanzurrado por una bomba de avión. Acudimos a verlo. Entre el montón de escombros parecía una fiera lapidada, tras de angustiado acoso.

Al filo de la media noche vamos en busca del alojamiento. Un cielo limpio cuajado de estrellas temblorosas. La ciudad silenciosa, embozada en sombra. Cada callejuela es una hendidura entre bloques de ciudadela, con una franja en lo alto donde palpitan los luceros. Toledo se recata a cada paso entre impenetrables biombos de piedra. Sueña. Ve pasar las cabalgatas históricas de moros y de cristianos. Ráfagas de corazas y de lanzas, de armaduras y de estandartes. Ve abrir y cerrarse el arco mudéjar y florecer la primavera del gótico. Contempla los desfiles de reyes, santos y guerreros y los ve hundirse en la noche tempestuosa de los tiempos. Al pie de sus muros cruza la oleada roja que arrastra entre sus vorágines las cuatro torretas del Alcázar, y poco después llegan los nuevos cruzaos que rinden homenaje a aquellas ruinas donde Toledo volvió a hacerse inmortal...

Y como ayer, como siempre a esta misma hora, unas campanitas de plata, pétalos de cristal sobre lomos de fortaleza, para decir que en Toledo dormido hay unas almas vigilantes en plegaria, lámparas votivas que parpadean entre los recios muros seculares.



EL TRABAJO

es un martirio para los que padecen del

estómago e intestinos

Convértalo en un placer corrigiendo estas dolencias con el maravilloso

SALUTIOL

VENTA EN FARMACIAS

Himno al Sagrado Corazón de Jesús

(Música de la antigua Marcha Real)

Vives, reinas en la sagrada Patria
Noble Corazón
Tu pecho es un altar,
Alienta a España en esta santa guerra
Fruto del honor
Y de gloria sin par,
Brille en cielo la luz de la paz
Amor y fe por siempre triunfarán,
Viva tu imagen memoria inmortal
Con tu poder ¡jamás! Nunca nos vencerán.

Sublime lema España se ha grabado
En su nuevo ser,
Divina Majestad...
Es nuestra Patria, nación que ha deseado
Siempre renacer
Así es la verdad
Fieles tus hijos su vida te dan
Y siempre, siempre te proclamarán;
Honra a tu escudo de fama inmortal
Signo y victoria, fe de nuestro palpitar

Fe en tu bandera, que en sus pliegues divinos
Lleva el amor
Ferviente nuestra Ley,
Vibre en el alma, la nota clamorosa
De morir por Dios
Y proclamarle Rey,
Viva en el mundo su imperio inmortal
Corazón grande solo vive en quien es Dios;
Cumple promesa divina de fe
De: ¡Reinaré en España! En la España triunfal

Félix Robledo Matos.

LA VOZ DE UN SACERDOTE LIBERADO

Más de dos meses en el infierno rojo de Piedralaves

IV

Mi calvario y liberación

Dos o tres días pasé en el purgatorio del mencionado pajar. Mi cuerpo se negaba con bastante facilidad al alimento; era todo el ambiente muy rojo y ni en las más remotas lejanías se vislumbraba un rayo de esperanza. ¡Cuándo tronarían los cañones libertadores! ¡Cuándo nos llegaría algo nuestro, aunque sólo fuese una proclama! ¡Dónde andarían los seres queridos!

Pronto mi hermana trató de sacarme de aquel sitio un tanto retirado y comprometido para llevarme de comer. Y allá están de nuevo mi sacristán y un cuñado suyo, de la Juventud Católica por cierto, Manuel.

Y a burlar otra vez la vigilancia, nada menos que de Piedralaves, con peligro de muerte. Y a llevarme en las altas horas de la noche a casa de este último. Y allá fui, gracias a Dios; sin novedad. Poco me duró la dicha, el registro y saqueo de casas aumentaba por momentos y el riesgo que todos corramos era demasiado grande. Otra vez a salir fuera, por la noche, con el mismo terrible peligro, pues los milicianos se sorbaban los vientos vigilantes a toda hora.

Y nuevamente su ojo avizor no nos vió y en otro pajar, con un corral delante, pegado a la misma carretera, propiedad del referido cuñado del sacristán, quedó instalado hasta la noche del 22 de septiembre. Mes y medio permanecí en él. ¡Cómo pensarían los asesinos de sacerdotes que me tenían entre ellos, escuchando sus conversaciones, oyendo todo el horroroso estruendo de sus maldades, el trájín imponente del aparato bélico, los llantos de unos, las risotadas y blasfemias de los otros, los tiros de pistola y fusil por las afueras y aun en el mismo pueblo, los gritos de «FAI, CNT» acompañados por claxons, los pregones insultantes y terroríficos, los vivas en castellano y en idiomas extranjeros al comunismo libertario y a la revolución social! Allí estaba, mientras—aunque me suponían muerto—iban preguntando a todas partes por el cura de Piedralaves; allí estaba inmóvil, viendo por las rendijas la luz del sol que disfrutaban los avispaditos gorrioncillos en el corral, haciéndome recordar algunos famosos versos de «la vida es sueño» de nuestro Calderón. Si yo tenía más alma, poro menos libertad. ¡Qué días tan asfixiantes, qué noches tan largas! ¡Cuánta tortura y so-

bresalto! Una de las noches fué terrible, estuve al borde de la locura. Los tiros de fusil que rompieron su silencio, el canto lastimero de los gallos en el amanecer, una mezcla en fin de ilusiones y realidades me hicieron pasar todas las angustias de la esperada muerte sin faltarme más que el momento crítico de decir: se acabó.

Como desde el primer momento instalaron allí el hospital de sangre y por otra parte el pueblo proporcionaba relativo confort y sus dirigentes tenían empeño en que los rojos se aposentaran para más esclavizar a las personas decentes, aquello estaba mionado de rojos y milagro fué que no dieran con mis huesos.

Mi hermana, presa unas veces, cosiendo en el comité la mayor parte del tiempo entre vajaciones y greserías, me ocultaba su persecución y me escribía a diario, a ser posible, sin jamás acercarse a verme. Vestía de luto para ayudar a que el supuestamente muerto no fuera muerto. Ella, alojada al principio en casa del sacristán y después con éste y su familia en casa del antes dicho cuñado, me preparaba la comida que tres veces al día, a la vez que al ganado, me llevaba una hermana de este último, «mi hermana de la caridad».

Por fin la tarde del 22 de septiembre, cuando esperábamos que de un día a otro, nuestro glorioso Ejército tomaría Piedralaves, se decidió a ir a verme a mi escondrijo. Cerca de tres horas estuvimos conversando. Mejor será perfumar la escena con el silencio. Mi iglesia estaba ya desolada, las campanas en el suelo, los ornamentos incluso sobre los caballos, el púlpito derribado, las imágenes en procesión macabra dando tumbos o recibiendo tiros por las calles al ruido de la trompetería del órgano deshecho... Mucho crimen, mucho sacrilegio; pero al fin, pronto podríamos gritar: ¡Viva España! ¡Viva Cristo! Y de pronto, una vez más, el «adiós a toda esperanza».

(Continuará)

Graves sanciones a los proveedores que nieguen el crédito

Han de concederse los plazos acostumbrados para el pago de mercancías

Por el Gobernador General del Estado Español se ha dictado la siguiente Orden circular:

«Excelentísimos señores: Se han recibido en este Gobierno General del Estado Español algunas circulares de entidades mercantiles asociaciones de exportadores y de comerciantes de algunas plazas, haciendo público el acuerdo de no servir frutos o artículos de los centros productores, sin antes recibir su importe. A la vez han llegado quejas de varios comerciantes e industriales de distintas localidades, dando cuenta de que los viajantes y comerciantes recorren los centros de consumo ofreciendo mercancías, pero advirtiendo que por orden de la casa, cuya representación ostentan, que no harían ninguna facturación de los pedidos que se les hiciese si no se satisfacía su importe al contado o contra reembolso, y como con estas prácticas abusivas que se tratan de implantar, se altera el régimen de confianza y la normalidad en las contrataciones mercantiles que se desenvuelven a base de crédito y de la confianza mutua, causando daño irreparable a la economía nacional, como además ese modo de proceder varía en absoluto las prácticas comerciales que se observaban en años anteriores y revela, por último, una falta de confianza mutua entre las partes contratantes y de garantía para el nuevo Estado que se está forjando a costa de nuestros sacrificios he acordado:

1.º Que por V. E. se hagan las investigaciones oportunas para averiguar qué comerciantes individuales o sociales han publicado las circulares a que se hace referencia, para que las anulen inmediatamente con la publicidad debida, ordenándoles que las contrataciones que han efectuado con sus clientes y las que en lo sucesivo realicen, las verifiquen en las mismas condiciones que en campañas anteriores, otorgando a los compradores los plazos de costumbre para el pago de las mercancías.

2.º Que requieran a los presidentes de las Cámaras de Comercio e Industria para que a todos los asociados les hagan saber lo que antecede, a fin de que ningún comerciante pueda alegar ignorancia al imponerse las graves sanciones que les serán exigidas por incumplimiento de lo que se ordena y con las cuales quedan conminados.

3.º Las infracciones que se cometan de las prácticas comerciales establecidas serán castigadas con multas de 1.000 a 5.000 pesetas, llegando incluso a la incautación de las fábricas, depósitos o almacenes de las mercancías si se reiterase la falta que se trata de corregir, pues esta contumacia en el propósito se estimaría como falta de patriotismo, del que todos debemos dar pruebas en las graves circunstancias por que se está atravesando, para lo cual haga V. E. uso de las facultades que le confiere el Decreto de incautación número 108. «Boletín Oficial» número 22.

Sección religiosa

SANTORAL

DICIEMBRE
4
VIERNES

Santos Pedro Crisólogo, dr., Bernardo, dc., Os mundo, Félix, Melecio; Bárbara vg.; Teófanos, Ab. Jerónimo de Angeli, Simón Jem-po, S. J., Francisco Gálvez, mrs.

CULTOS

Primer viernes

S. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra su fiesta mensual en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., estación, rosario,

EL PATRIOTISMO DE LOS NIÑOS

Los niños y niñas de San Esteban del Valle dirigen conmovedora carta al gobernador militar de Avila

¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! Excelentísimo señor Comandante Militar de Avila.

Excmo. señor: Las niñas y niños de San Esteban del Valle, que asistimos a la Catequesis parroquial, tenemos el honor de dirigirle un cariñoso saludo, a la vez que nos permitimos solicitarle se digne aceptar para nuestros soldaditos y voluntarios del frente los jerseys que con esta fecha remitimos por conducto de nuestro Director a esa Comandancia.

En poder del señor Director de la Catequesis existían cincuenta y dos pesetas destinadas a adquirir los premios merecidos por nuestra aplicación durante el curso pasado, pero como el señor Director nos propusiera la opción entre los premios y la aplicación de referida cantidad y el producto de una colecta a comprarse para la confección de prendas de abrigo para los soldaditos y milicianos, hemos elegido con el mayor contento esto último, porque así damos una prueba de cariño a los bravos defensores de la Religión y de la Patria, de esos dos grandes amores que querían arrancar de nuestros tiernos corazones hombres sin Dios y sin Patria.

Pedimos de todo corazón a Cristo Rey que los planes del invicto Generalísimo de los Ejércitos españoles se realicen pronto, muy pronto con el heroico esfuerzo del Ejército salvador, para que todos seamos una nueva España Católica y Grande.

Nos despedimos de V. E. y quedamos suyos afmos. en el C. de J.

¡Viva España! ¡Viva el Ejército salvador!

Por todas las niñas de la Catequesis.—Angelita González, Filomena Villacastín, Milagros Sánchez, Celia Fernández, María Pérez, Flora García, Beatriz González.

Lista de donativos de los niños de la Catequesis para el Ejército

Felicidad Fernández, 1 peseta; Celia Fernández, 1; Milagros Dégano, 1; Prisciliana Dégano, 0'50; Lucila Pérez, 1; Beatriz González, 0'25; Angelita González, 0'25; María Pérez, 0'25; Flora García, 1; Victoriana Sánchez, 0'25; Soledad González, 0'25; Julieta Sánchez, 1; María del Rosario Pérez, 0'25; Carmen Villarejo, 0'75; Isabel Villarejo, 0'75; Ascensión Dégano, 0'25; Fresonilla García, 0'25; Beatriz Niño, 0'25; Ovidia Fernández, 0'25; Milagros Sánchez, 0'50; Eugenia Martín, 0'20; Epifania Díaz, 0'15; Alicia García, 0'10; Batilde García, 0'10; Ser-viliana García, 0'10; Micaela del Año, 0'25; Milagros Gómez, 0'10; Jacinta de la Fuente, 0'15; Francisca Blázquez, 0'10; Gloria García, 0'15; Vicente Pérez, 0'15; una niña, 0'15; Vicente Pérez, 0'25; María de la Fuente, 0'10; Josefina González, 0'25; Pedro Bautista Sánchez, 0'50; Tomás González, 0'25; José Luis Gutiérrez, 0'10; Jacinto García, 0'10; Máximo Martín, 0'10; Francisco Díaz, 0'10; Varios niños y niñas, 1; señor Director de la Catequesis, 5; Señoritas catequistas, 2'50. Total, 22'70.

ejercicio del primer viernes y reserva solemne.

Monasterio de Santo Tomás.—Por la mañana, a las ocho, misa al Sagrado Corazón de Jesús, durante la cual se rezará el santo Rosario.

Por la tarde, a las cuatro y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, meditación, letanía del Sagrado Corazón y reserva.

San Nicolás

Comienza el Triduo en honor del titular. A las ocho y media, misa rezada por las almas de los excelentísimos señores obispos, sacerdotes, religiosos y religiosas martirizados por las hordas marxistas.

Por la tarde, a las cuatro y media, media exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del día y reserva.

AVILA AL DIA

Información municipal

Según nos han manifestado en el Ayuntamiento, la Junta de Asistencia Social que tan dignamente preside el alcalde, señor Irazo, y de la que forman parte los miembros de la Comisión de Obras del Ayuntamiento, ha dado comienzo a la construcción de cinco casas en el barrio de San Andrés, con lo que, además de dar trabajo a muchos obreros, se conseguirá el anhelo de toda la Junta de poco a poco construir casas baratas en esta población.

La fiesta de Santa Bárbara

Los jefes y oficiales del Arma de Artillería, con residencia en Avila, han tenido la atención de invitarnos a la solemne fiesta religiosa que mañana, a las once, dedicarán a su patrona Santa Bárbara en la iglesia de la Santa, así como también al funeral que tendrá lugar el sábado en la misma iglesia, en sufragio de los fallecidos del Arma.

Mucho agradecemos la atención que para con nosotros han tenido.

SE ARRIENDAN

pastos para 800 ovejas en la dehesa de «Guisandillo», propiedad de los herederos de don José Rodríguez Morcón.

Para tratar, en El Palacio. Arenas de San Pedro (Avila).

Jefatura de Sanidad

Donativos para los Hospitales y Tren-Hospital

Almacenes Vega, 27 piezas de tela; Félix Grande Hijos de L. Gómez y Compañía, 2 piezas de tela; Casa Yáñez, 5 calzoncillos; Casa Herrera y Losada, 3 calzoncillos, tres camisetitas y 8 jerseys; don José Regalado, 3 juegos de ropa interior; don Emilio González, 15 pesetas y seis pares de calcetines; don Adolfo Medina, 25 pesetas; don Francisco Kaiser, un termómetro de pared, 90 metros de flexible, 50 aisladores, dos lámparas portátiles, una Lombrilla de 50 bujías y dos enchufes; don Arturo Canales, 58 platos de aluminio; don Isabelo González, 4 botellas de Jerez; don Cesáreo Sáez, 6 botellas de vino quinado «Vigor».

SE VENDE aparato de radio. 6 válvulas. Razón en esta Administración.

El altar de Santa Teresa que ha de ser llevado a Madrid

En la nave central de la Catedral, y junto al trascoro, ha sido instalado el grandioso altar construido por suscripción popular y que será enviado a Madrid tan pronto como la capital sea tomada por nuestro glorioso Ejército.

El altar, que ha sido montado totalmente en nuestro primer templo, aparece en toda su magnificencia en la amplitud de la majestuosa nave catedralicia, y está siendo muy alabado por el numeroso público que le admira completamente terminado.

Suspensión de empleo y sueldo

Por orden superior ha sido suspendido de empleo y sueldo el administrador de Correos de Navalperal, don José Díaz, el cual ha desamparado de su residencia.

Del Gobierno Civil

Dispuesto por la Superioridad que desde mañana se haga obligatoria la adquisición por cada consumición que se efectúe en cafés, bares y casinos, tanto en el mostrador como en las mesas, de los sellos de la «Cruzada contra el frío», se organizará la recaudación en los establecimientos dando a cada cliente POR CADA CONSUMICION QUE REALICE, cuyo valor no llegue a una peseta, la parte superior de un sello de aquellos que resultará al ser cortado horizontalmente por su mitad conservando el dueño la inferior, que periódicamente será recogida por los agentes de la Autoridad, al objeto de inspeccionar si dicha recaudación se encuentra en relación con el cálculo de consumiciones.

En las que el valor de CADA UNA exceda de una peseta, el cliente abonará un sello por cada fracción de la unidad monetaria.

Igualmente será obligatoria la adquisición del referido sello en la misma por cada uno de los jugadores a quienes facilite naipes, dominó, tablero de ajedrez, damas o «parchessi», ya sea para solaz o entretenimiento o para otros fines permitidos.

En la misma forma las entradas a los espectáculos públicos quedan gravadas con el valor de un sello cuando sea su precio inferior a una peseta y con dos cuando sea superior, cuyos sellos se adherirán, la mitad a la entrada propiamente dicha y la otra mitad a su matriz.

Avila 2 de diciembre de 1936.

Suscripción pro obreros católicos de Madrid

Sindicato de Santa Teresa de Jesús, 50 pesetas; Francisco Jiménez, 1; Felicitimo Rodríguez, 2; Atanasio González, 1; Sebastián López, 1; Pedro Jesús San Segundo, 0'50; Bernardino Jiménez, 0'50; Eufemio García, 0'50; Serapio San Román, 1; Cayetano Llorente, 1; Lorenzo Jiménez, 1; José Hernández, 1; Julián Hernández, 0'20; Justo López, 0'25; Casimiro Sánchez, 0'50; José Arciniegua, 0'20; Julio Hernández, 0'50; Evaristo Jiménez, 0'10; Máximo Imbel, 0'45; Francisco Manzano, 1'50; Valentín Vergara, 0'50; Luis Muñoz Garrido, 1; Salvador Jiménez, 1; Vicente Erce, 1; José Sánchez Jiménez, 1; Justo Cuenca, 1; Juan Manuel San Segundo, 0'50; Tomás San Segundo, 0'35; Eusebio Henche, 10; Julián González, 1; Benjamín Jiménez, 1; Florencio Jiménez, 0'50; Daniel Collado, 0'40; Florentino Sánchez, 1; Petronilo Herráez, 1.

Los anarquistas de Barcelona han engañado y fusilado a un centenar de derechistas

Los exigieron una cantidad para facilitarlos el pasaporte

Después de embarcados les obligaron a descender y fusilaron a la inmensa mayoría

En algunos periódicos españoles apareció recientemente la noticia de que cien falangistas habían logrado fugarse de Barcelona. Por desgracia, esta información es falsa y la realidad de lo sucedido muy distinta. La verdad es que el grupo afiliado al Ministro de Justicia Federico Montseny dirigido por un anarquista llamado Ordax tramó un ardid para apoderarse de unas 180 personas de derechas cuyo paradero no habían logrado descubrir y entre las cuales se encontraba el Consejero de la Ceda señor Misertas y otras personalidades de relieve. Valiéndose de agentes suyos hicieron saber a estas personas que si entregaban cierta cantidad se les facilitaría, en combinación con determinada casa de Barcelona,

los pasaportes indispensables para salir de dicha capital en un barco que estaba a punto de zarpar con rumbo a Marsella.

Dada la calidad de los agentes de enlace, las personas en cuestión aceptaron la oferta, presentándose a bordo en el día convenido tan solo 150, que fueron llegando por grupos de dos o tres, de acuerdo con las instrucciones recibidas. No tardaron los agentes de la FAI en rodear el barco y desembarcar a los fugitivos.

Sábese que noventa de éstos fueron fusilados aquella misma noche de orden de la Montseny. Es probable que los demás hayan corrido la misma suerte.

(Nota facilitada por la Oficina de Prensa).

Ayer sufrió Madrid el mayor castigo de cuantos se le han inflingido

Se bombardeó, principalmente, Cuatro Caminos, Tetuán, Chamberí y Universidad

Hasta ahora los rojos han perdido en Madrid cuarenta tanques

La noche última transcurrió con bastante tranquilidad. Únicamente los rojos cercados en el sector de Boadilla intentaron buscar la huida atacando el ventorro del Cano, pero tuvieron que retroceder poco después a la ratonera donde están y de la que será imposible que escapen.

En nuestro despacho de ayer dábamos cuenta de haberse recogido en el combate sostenido en la parte Norte de la Casa de Campo tres tanques. Rectificamos esta noticia, pues hay que añadir a esos tres cogidos por la mañana otros tres tomados por la tarde, de ellos dos en absoluto buen estado. Los seis tanques son rusos y con estos suman cuarenta los que han caído en nuestro poder en el frente de Madrid.

A las nueve y media de la mañana nuestra aviación bombardeó, castigándolos terriblemente, distintos sectores de la ciudad, especialmente los barrios altos de Cuatro Caminos, Tetuán, Chamberí y Universidad. El bombardeo fué de tal naturaleza que todo Madrid quedó cubierto de una densa humareda y el teniente coronel Asensio que presenciaba el bombardeo desde la Ciudad Universitaria dijo textualmente por teléfono: «Ha sido una película de gran espectáculo y el mayor castigo de cuantos se han inflingido hasta ahora, a la capital».

En cambio la aviación roja no hizo acto de presencia a pesar de que nuestros aparatos pasaron repetidas veces. Los rojos se dedicaron, en cambio, a bombardear Leganés y otros pueblos pacíficos como Bargas, sin otro resultado que la natural alarma. En este último pueblo se encuentran asistidas casi todas las mujerec que se pasaron a nuestras filas al llegar anteayer nuestras fuerzas a Pozuelo, pero esas pobres mujeres en vez de acobardarse al oír estallar las bombas lanzaban desaforados gritos de «¡viva España! pues están agradecidísimas por el trato que reciben tan distinto del que decían los rojos que les dábamos.

En el combate de ayer en Pozuelo fué muerto el comandante Eanswever, jefe del batallón de alemanes antifascistas de la columna internacional.

Las columnas que operan en Pozuelo, Aravaca, y Casa de Campo después de una brillantísima preparación de Artillería realizaron avances de importancia venciendo la tenaz resistencia enemiga. La operación continúa a la hora en que telegrafio. De todas maneras la nota del día ha sido la brillantísima actuación aérea y el extraordinario castigo impuesto

a los barrios de Madrid antes señalados, que ha debido de producir gran efecto moral, por cuanto esta tarde se observó que en las carreteras de Valencia y Guadalajara aumentaba considerablemente el éxodo de camiones, coches ligeros y gentes a pié que huían de Madrid. El tiempo sigue manteniéndose primaveral aunque las noches son frías.—El Tebib Arrami.

ARBOLES FRUTALES

De todas clases. Jesús Verón, Calayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez. Gran Hotel. Avila.

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 3 de diciembre, de siete de la mañana a dos de la tarde, octavo grupo:

Macaria González.

De dos a ocho, noveno grupo:

Milagros Martínez.

Por la noche a las nueve, décimo grupo:

Benita Sánchez.

La Delegada de enfermeras ruega a todas las que mañana se hallen francas de servicio asistan a las once a la iglesia de la Santa, para corresponder así a la amable invitación que han hecho los jefes y oficiales de Artillería.

PASTOS. Se arriendan para ovejas y cabras los baldíos en El Barraco. Para tratar, con el presidente, Landelino Sánchez, en dicho pueblo.

Ecos de Sociedad

De días

Mañana los celebrarán doña Sofía López, viuda de Alonso, y la operadora de Teléfonos doña Bárbara Aguado.

Necrológica

A medio día de hoy ha fallecido en el Hospital provincial don Santiago Santa María, persona muy apreciada en esta ciudad por las dotes de laboriosidad y honradez que le adornaban. A sus familiares enviamos nuestro pésame mas sentido.

AVILA. Tip y Enc. de Santa María

El oro robado a España puede crear un conflicto

PARIS.—Se sabe que el oro sacado de España y llevado a Francia por los rojos españoles, asciende a un valor de 200 millones doscientas mil pesetas.

Como este oro ha sido sacado ilegalmente de España, la prensa francesa dice que en cuanto triunfe el movimiento nacionalista puede dar lugar a un conflicto internacional.

En las filas de los rojos hay 20,000 rusos

TOKIO.—El ministro de Negocios del Japón ha declarado, que según datos que posee, están luchando con los rojos en España veinte mil rusos y dos mil extranjeros de diferentes nacionalidades.

El Comité de no intervención estudió la vigilancia de aeródromos

ROMA.—Ayer mañana se reunió en Londres la Comisión del Pacto de no intervención en los asuntos de España. La sesión duró dos horas.

La Comisión examinó el proyecto de vigilancia de los aeródromos y decidió enviarlo a los beligerantes para su aprobación.

Los representantes de Alemania e Italia intervinieron brevemente sobre este asunto y convinieron en la necesidad de invitar a los demás Gobiernos para que tomen idéntica resolución que ha hecho Inglaterra, prohibiendo el transporte de armas a España.

El representante de Portugal se abstuvo de intervenir en la cuestión. Lord Plymouth se mostró conforme con la iniciativa de Italia y Alemania y anunció que dejará a la Subcomisión que estudie el modo de evitar la afluencia de extranjeros a España.

El Gobierno francés quiere mediar en nuestra guerra

PARIS.—Parece ser que el Gobierno francés quiere ser intermediario en la guerra española.

El texto que para tal fin se redacta ha de ser examinado antes por el mi-

Delegación de Hacienda de Avila

De interés para los habilitados

La Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de 4 de Noviembre último dictó reglas para el abono de haberes a los funcionarios del Estado que verifiquen su presentación, en lo sucesivo, ante las autoridades respectivas.

Respecto a los funcionarios presentados con anterioridad, subsisten integralmente las normas dictadas en 24 de Agosto por el Presidente de la Comisión Directiva del Tesoro Público publicadas en el «Boletín Oficial» de la Junta de Defensa Nacional del 25 de Agosto y «Boletín Oficial» de la Provincia del 29 de Agosto, y que, para solventar diferentes consultas formuladas ante esta Delegación de Hacienda sobre las instrucciones publicadas en la prensa local con fecha 19 de Noviembre, transcribe integralmente a continuación el texto de la Orden de 24 de Agosto referida:

«Funcionarios civiles del Estado, que teniendo sus destinos en territorios no ocupados, se encuentren en localidades sometidas: Podrán estos percibir sus haberes, siempre que hayan hecho su presentación a las Autoridades competentes acto seguido de producirse el movimiento nacional, y hayan sido agregados para prestar servicios en Dependencias oficiales u otros cometidos en favor de la causa nacional, extremos estos que justificarán con certificado del Jefe de sus servicios.

Para el pago de estos haberes se cumplirán también los requisitos de presentación de un recibo por el importe líquido de su paga, respaldado con declaración jurada de no haberlo percibido con anterioridad y de que la cantidad que se consigna es la que le corresponde.»

Avila 3 de diciembre de 1936.—El Delegado de Hacienda, J. Berbén.

nistro de Relaciones exteriores de Inglaterra, mister Eden.

Los extremos de este documento coinciden con la sesión que se ha celebrado en la Cámara de los Comunes sobre prohibición de transportar armas a los puertos españoles.

El rexismo se extiende a Luxemburgo

BRUSELAS.—El partido rexista continúa su campaña intensamente. Han sido fundados ya algunos periódicos y en la actualidad su radio de acción no se circunscribe solamente a Bélgica sino que actúa en Luxemburgo, donde en menos de un mes han hecho una campaña de propaganda de más de cien reuniones de campesinos del Condado.

El «Manuel Arnús» detenido en La Habana

LA HABANA.—El caso del barco español «Manuel Arnús», actualmente detenido en esta capital, apasiona en toda la Isla.

El letrado señor Lamadrid informó hoy ante la cancillería. Resulta que el barco ha sido reclamado por los gobiernos de Barcelona y de Valencia. Alegan los catalanes que el barco salió de Barcelona después de requisado en nombre de la Generalidad; el gobierno catalán no está reconocido más que dentro de España y que por tanto no puede hacer uso de sus derechos para efectuar reclamaciones en el extranjero.

Mientras tanto el «Manuel Arnús» continúa fondeado en estas aguas.

El jefe del rexismo, ileso en un atentado

BRUSELAS.—El jefe del rexismo señor Degrelle acaba de librarse de un atentado marxista. Los agresores fueron detenidos. La agrupación patriótica «Rex» ve cada día aumentar considerablemente sus afiliados.

Se teme en Francia una dictadura socialista

PARIS.—Algunos periódicos hacen notar, con la consiguiente alarma, que los proyectos de ley que prepara el Gobierno para ser discutidos en las Cámaras, indican que se prepara una verdadera dictadura socialista.

Arturo Canales

Entarimados del Norte, pino rojo. Cementos Cosmo, Asland y Cangrejo. Castelar. núm. 3 Teléfono 45

La mujer de Azaña y los manejos de la Masonería internacional

SALAMANCA.—La llegada de la esposa de Azaña a Toulouse, coincidió con una actividad extraordinaria de los más caracterizados masones de la localidad.

Parece que tuvo una entrevista con los elementos de la gran logia y dispuso que repartió dinero entre ellos. Estos se trasladaron inmediatamente a Suiza.

Se aprovisiona por el aire a los defensores de Santa María de la Cabeza

TENERIFE.—Desde unos aviones nacionales se han arrojado víveres en el santuario de Santa María de la Cabeza, donde un puñado de héroes están resistiendo un sitio sin precedente.

Según nos comunica el señor comandante médico es necesario confeccionar 1.300 camisas y calzoncillos para los heridos y enfermos de los hospitales militares de esta plaza.

Las señoras y señoritas, tanto de la capital como de la provincia, que deseen contribuir a esta labor, pueden pedir trabajo a la señora de don Benito Dávila, plaza de don José Tomás núm. 2, 2.º (al lado del Gran Hotel)

†
EL SEÑOR

Don Santiago Santamaría de Blas

HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY

A los 66 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Sus hijos (ausentes), y su familiar en esta don Luis R. Calvo (del Comercio),

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana, 4, a las once de la misma, desde el Hospital Provincial al sitio de costumbre, y el lunes, 7, a la misa de entierro que por su eterno descanso se celebrará en la iglesia parroquial de San Pedro, a las ocho y media, por lo que les quedarán agradecidos.

Avila 3 de diciembre de 1936.